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L
e  paysage  de  l’économie  circu
laire  des  déchets  continue  à  se
mettre en place en Belgique. Les

responsables du producteur d’eaux mi
nérales  français  Sources  Alma  (Crista
line,  SaintAmand,  SaintYorre,  Vichy
Célestins,  etc.)  et  du  spécialiste  de  la
gestion des déchets Veolia ont inauguré,
mercredi  matin  à  Couillet  (Charleroi),
l’usine  Filao.  Fruit  d’un  partenariat
entre les deux acteurs privés, l’usine, qui
représente  un  investissement  de
quelque 45 millions d’euros, est capable
de  recycler  annuellement  quelque
40.000  tonnes  de  bouteilles  en  poly
éthylène  téréphtalate  (PET).  C’est  le
dernier chaînon manquant pour fermer
la  boucle  du  recyclage  du  PET  en  Bel
gique.  Jusqu’ici,  les  bouteilles  en  plas
tique issues des collectes sélectives par
taient dans les pays voisins pour être re
cyclées, faute de centre en Belgique.

L’usine  a  la  garantie  d’un  flux  d’ap
provisionnement  constant  en  matières
premières.  Elle  est  alimentée  par  les
cinq nouveaux centres de tri qui traitent
les  déchets  provenant  des  sacs  bleus
élargis (PMC+). L’un d’eux (Valtris) est
situé dans le même zoning qu’elle. Fina
lement, 80 % des bouteilles PET récol
tées dans le pays arrivent chez Filao. Les
bouteilles  sont  d’abord  broyées  et  la
vées.  Une  fois  que  les  résidus  de  colle,
les  étiquettes,  les  bouchons  sont  enle
vés,  on  obtient  des  paillettes  de  plas
tique  qui  sont  ensuite  fondues  à  une
température  de  280  degrés.  La  masse
obtenue passe ensuite à travers une ex
trudeuse  pour  être  transformée  en  pe
tites  billes  de  plastique  qui  pourront
servir  à  fabriquer  de  nouvelles  bou
teilles en PET.

Un circuit court pour alléger 
le bilan écologique du site
Les granulés partiront ensuite vers trois
sites  de  production  d’Alma  Sources  si
tués dans le nord de France et seront in
tégrés  dans  les  bouteilles  notamment
destinées au marché belge. Pour l’heure,
Alma intègre déjà 25 % de plastique re
cyclé  dans  ses  bouteilles  PET.  L’entre
prise  vise  les  30 %  pour  l’année  pro
chaine. La firme est ainsi en avance sur
les exigences européennes qui imposent
des  taux  d’incorporation  de  plastique
recyclé dans les bouteilles de 25 % pour
2025  et  de  30 %  pour  2030.  Pour
chaque  tonne  de  PET  recyclé  produite
chez  Filao,  le  processus  de  recyclage
permet de réduire de trois tonnes le CO2

émis par rapport à la production d’une
tonne de plastique vierge.

Le  processus  de  recyclage  est  certes
gourmand  en  énergie  mais  pour  mini
miser l’impact environnemental, le site
est  équipé  de  12.000  m2 de  panneaux
photovoltaïques qui fournissent environ
20 %  des  besoins  énergétiques  de
l’usine.  La  mise  en  place  d’un  circuit
court  –  il  ne  faut  plus  envoyer  les  dé
chets de bouteille à l’étranger – permet
aussi  d’alléger  le  bilan  écologique.
« C’est un recyclage de qualité car  il  se
fait  au  plus  près  des  gisements  de  dé
chets  et  il  permet  le  développement
d’emplois  au  niveau  local  (40  emplois
créés,  NDLR) »,  déclare  Céline  Tellier,
ministre wallonne de l’Environnement.
« C’est  la preuve qu’économie et écolo
gie peuvent aller de pair. »

Un recyclage local des
bouteilles plastiques
enfin possible
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Une nouvelle usine, inaugurée
ce mercredi à Couillet,
est capable annuellement 
de recycler quelque
40.000 tonnes de bouteilles 
en polyéthylène téréphtalate
(PET).

L’usine a la garantie d’un flux d’approvisionnement constant
en matières premières. © PHOTO NEWS.

« C’est devenu une tradition annuelle de voir le président
Tshisekedi ici à en marge de l’Assemblée générale des
Nations unies », expliquait mardi aprèsmidi le Premier
ministre juste après son arrivée à New York lors d’un
briefing avec la presse belge. Le rendezvous avec le
président congolais était prévu mercredi en début
d’aprèsmidi. Les ministres des Affaires étrangères, Hadja
Lahbib (MR), et de la Coopération au développement,
Caroline Gennez (Vooruit), ont participé également à ce
rendezvous bilatéral. « Nous allons parler des élections
et de l’agenda électoral », avait déclaré Alexander De
Croo avant l’entrevue. « A première vue et vu de loin, les
choses ont l’air de suivre leur cours pour le moment. »
Mais si les élections générales (législatives et présiden
tielle) sont toujours prévues pour le 20 décembre, plu
sieurs événements sont venus perturber le processus
dont l’intrusion du M23 à l’Est, l’instauration de la loi
martiale au NordKivu et dans l’Ituri, plusieurs intimida
tions contre des candidats et leur entourage, des assassi
nats ciblés et des détentions arbitraires. Le tout sans
oublier les répressions de manifestions dont la plus
meurtrière, à Goma, a coûté la vie à plus de 50 personnes
le 30 août. Malgré la situation compliquée dans l’est du
pays, pour le Premier, « il serait bien que les élections
aient lieu à la date fixée ». PH.DB, À NEW YORK
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De Croo sur le Congo :
« Il serait bien que 
les élections aient lieu 
à la date fixée »
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